

## PRONUNCIAMIENTO DE LA DIÓCESIS DE SONSONATE SOBRE EL MENSAJE DE LA JORNADA DE LA PAZ 2019.

### “ LA BUENA POLITICA AL SERVICIO DE LA PAZ”

El Salvador país de poca extensión territorial, con una numerosa población adentro y afuera de nuestro territorio , con indicadores sociales que no garantizan la vigencia de los Derechos humanos: precarias condiciones de salud, vivienda, educación de muy baja calidad, sumido en una crisis ecológica ambiental, climática y social es uno de los países más violentos del continente y aún del mundo, con altos niveles de presencia pandilleril, criminalidad, narcotráfico, escenarios políticos y económicos corruptos y con muchos otros vicios, hacen muy difícil la convivencia social pacifica, especialmente de los sectores mayoritarios de nuestra población, dado que prevalece el materialismo y el irrespeto al derecho ajeno. Vivimos en una época de violencia en la que cada día parece crecer el predominio de la fuerza sobre la razón y el peso de los intereses sectarios, sobre el Bien Común.

En el contexto, que estamos viviendo en nuestro país, el mensaje de este año de Santo Padre para la jornada mundial por la Paz: “ **La Buena política está al servicio de la Paz** ” nos cae “ como anillo al dedo”... y no solo por tener claro el papel que juega la política en el ámbito social, sino y más importante para comprender la responsabilidad que tenemos los cristianos en el ámbito de la política, que debe ser, como lo afirma el Papa Francisco, en su mensaje: un vehículo fundamental, para edificar la ciudadanía y la actividad del hombre y no para convertirse en un instrumento de opresión, marginación e incluso destrucción, como es la práctica de la política de aquellos que se dedican a ella y no la viven como un servicio a la comunidad humana.

El Papa en su mensaje hace toda una caracterización de todas aquellas realidades que corresponde a la estructura sociopolítica restándoles o quitándoles toda la credibilidad entre la ciudadanía, que al final se convierten

en factores desestabilizadores para la convivencia social y como que si nos estuviera hablando a nosotros en particular; enumera la corrupción, la negación del derecho, el incumplimiento de las normas comunitarias, el enriquecimiento ilegal, la justificación del poder, mediante la fuerza o con el pretexto de la razón del Estado, la tendencia a perpetuarse en el poder, el rechazo al cuidado de la tierra, la explotación de los recursos naturales con fines economicistas y utilitaristas, la xenofobia, el racismo, etc.

¡Basta ya!, de tanta mentira, de tanta demagogia, de promover la polarización política en los sectores mayoritarios de la población". Basta ya de tantos mensajes de calumnias, de atacar al contrincante político, de desprestigiarlo, de sólo señalar lo malo, de ver solo la paja en el ojo ajeno y no ver la viga que llevan en sus ojos. ¡Basta ya ! de tomar en cuenta a la población solo en momentos de elecciones, de valerse de las necesidades más sentidas de la gente para ganarse el voto.

Ya es tiempo de que los cristianos, especialmente los Laicos, que estamos llamados por el bautismo a erradicar de la política todos estos vicios, que no son acordes a esta como una acción para lograr el Bien Común. La Buena Política está al servicio de la Paz, cuando respeta y promueve los Derechos Humanos fundamentales, que son igualmente deberes recíprocos, de modo, que se crea en las generaciones presentes y futuras un vínculo de confianza y gratitud. Habrá Paz, cuando en la familia y en la sociedad, haya una actitud de escucha, donde haya respeto, tolerancia, compasión, donde haya trascendencia, por la cual proyectamos al otro y/o otra en el lugar que le corresponde, donde consideremos a nuestros hermanos como personas sagradas.

Habrá Paz cuando no haya gritos, calumnias, ofensas, cuando reconozcamos y aceptemos al otro, con sus virtudes y defectos, tal como es, hijo/a de Dios. ¡Habrá Paz cuando los políticos, cristianos y personas de buena voluntad trabajemos para que haya respeto de los Derechos Humanos, que la población, especialmente los sectores más vulnerables tengan vivienda digna, salud y educación de calidad, participación en igualdad de condiciones, hombres y

mujeres, trabajos con salarios dignos, un medio ambiente en equilibrio, saludable, acogedor !! Habrá Paz cuando todos seamos capaces de cumplir con nuestros deberes y ser sujetos de derechos. Habrá Paz, cuando los políticos y la ciudadanía seamos capaces de establecer normas y criterios de transparencia en el ejercicio de la Buena política que está al servicio de la Paz.

Como Diócesis de Sonsonate, a través de todas las fuerzas vivas de nuestras parroquias, nos esforzaremos por alcanzar este "sueño deseado," acercar y hacer presente el Reino de Dios de justicia, amor, paz, perdón y reconciliación, mediante una Buena política que está al servicio de la Paz.

Con preocupación vemos en el corto plazo, 27 años después de la firma de los acuerdos de Paz, aun reconociendo algunos avances en el respeto a los Derechos humanos, superación mínima de algunos indicadores sociales en el área de la salud, educación, participación política, justicia restaurativa; no vemos sin embargo una posibilidad cierta de un cambio radical. En las vísperas de una contienda electoral, vemos que los protagonistas no parecen ser diferentes, aunque pretendan aparentarlo, no hacen "más que de lo mismo" de siempre, lo que augura la continuidad de una mala práctica política. Eso mientras sigamos permitiéndolo.

DIÓCESIS DE SONSONATE, 19 DE ENERO 2019